



JAVIER
SOLÓRZANO
ZINSER

solorzano52mx@yahoo.com.mx

QUEBRADERO

UNA CITA OBLIGADA, LA FIL

Guadalajara.- Como todos los años la Feria Internacional del Libro de Guadalajara se celebra en estas fechas. Los pasados dos años la feria tuvo que desarrollarse de manera parcial por la pandemia.

La feria es cada vez más importante. Las razones son múltiples porque se desarrollan importantes debates sobre asuntos nacionales e internacionales.

Prevalece el libro como eje. Lo importante es que se han sumado desde hace años debates que han venido a enriquecer la feria en el enorme galerón de la Expo-Guadalajara.

El sábado participamos en un muy interesante encuentro con las y los ministros de la Corte. Dentro de los temas que se trataron estuvo el de la objeción de conciencia, centrado en quienes por sus creencias se niegan entre otras cosas a aplicar un aborto. El tema es por muchos motivos relevante, porque en la práctica se ha visto que muchos doctores se niegan a practicarlo, aunque en algunos estados se han aprobado leyes al respecto.

La cuestión es qué hacer ante la negativa y hasta dónde alcanza la ley para poder aplicarla a quienes eventualmente se niegan. Lo importante más que una negativa está en que el Estado mexicano está obligado ofrecer este servicio, si algún doctor en algún hospital público no quiere practicarlo el propio hospital está obligado a que alguien de su personal lleve a cabo esta práctica.

La objeción de conciencia por ahora está fundamentalmente en este tema. Tarde que temprano tendrá que ampliarse a otras circunstancias y escenarios de la sociedad.

El caso del periodismo es uno de ellos. En diversas ocasiones las y los periodistas se niegan a cubrir o dar a conocer alguna información por principios éticos, pero en los lugares de trabajo se les obliga a grado tal que el no hacerlo puede ser ocasión de despido.

Se abordaron una buena cantidad de asuntos en que las y los ministros no evadieron uno solo de ellos. El tema de la marihuana fue uno de los concentró entre atención y morbo. El Legislativo ha sido exhortado en cuatro ocasiones para que legisle al respecto; sin embargo, no lo ha hecho y en sentido estricto está en falta.

La cuestión es cuánto tiempo y cuántas exhortaciones se pueden hacer al Legislativo y qué pasa cuando no se cumple. El ministro Pérez Dayán fue claro al respecto, aseguró que eventualmente se podría destituir al presidente de debates de la Cámara de Diputados por estar en falta. El tema provocó controversias entre las y los ministros, pero lo cierto es que hasta ahora insistimos ya son cuatro las ocasiones en que el Legislativo simple y sencillamente evade el tema; veremos qué pasa con la quinta.



LA FERIA es cada vez más importante. Las razones son múltiples porque se desarrollan importantes debates sobre asuntos nacionales e internacionales

La feria de nuevo es inevitablemente tumultuosa. Los organizadores han puesto particular énfasis en la invitación a jóvenes estudiantes de diferentes municipios de Jalisco. A esto se suma un conjunto de actividades paralelas en que los jóvenes dialogan con escritores y políticos. Ayer por la tarde tuvimos la oportunidad de participar como moderador en unos de ellos. En una charla de muchos asuntos estuvo presente el embajador de México en EU Esteban Moctezuma.

La feria también tuvo sus momentos tensos. El día de inauguración un grupo de personas, encabezados por militantes y legisladores del Movimiento Ciudadano, partido que gobierna el estado, protestaron cerca de la feria. La razón no queda del todo clara, por principio no tiene mucho sentido protestar en el marco de la inauguración de una feria que procura la libertad, el conocimiento, el debate de las ideas y la fiesta de la cultura.

Aquí le seguiremos...

RESQUICIOS.

La primera ronda del mundial ha sido desigual. Costa Rica pierde 7-0 con España y le gana a Japón que había vencido a Alemania. Argentina pierde con el supuestamente más débil de su grupo y le gana al que se supone iba dar algo de batalla, México. El buen fútbol y el futuro empezará a partir de la segunda ronda, mientras suframos de nuevo en el siguiente partido del descolorido Tri.

Twitter: @JavierSolorzano